



# Le Saint-Siège

---

PAPE FRANÇOIS

**ANGÉLUS**

*Place Saint-Pierre*

*Dimanche 20 octobre 2024*

**[Multimédia]**

---

Avant la conclusion de cette [célébration eucharistique](#), je vous remercie tous, qui êtes venus honorer les nouveaux saints. Je salue les cardinaux, les évêques, les prêtres, les personnes consacrées, en particuliers les frères mineurs et les fidèles maronites, les missionnaires de la Consolata, les Petites sœurs de la Sainte-Famille et les oblates du Saint-Esprit, tout comme les autres groupes de pèlerins venus de différents lieux. J'adresse un salut respectueux au président de la République italienne, aux autres délégations officielles et aux autorités civiles.

Je salue le grand groupe de pèlerins ougandais et le vice-président du pays, venus pour le 60e anniversaire de la canonisation des martyrs de l'Ouganda.

Le témoignage de saint Giuseppe Allamano nous rappelle l'attention nécessaire envers les populations les plus fragiles et les plus vulnérables. Je pense en particulier au peuple yanomami, dans la forêt amazonienne brésilienne, parmi lequel s'est produit le miracle liée à la canonisation d'aujourd'hui. Je fais appel aux autorités politiques et civiles afin qu'elles garantissent la protection de ces peuples et de leurs droits fondamentaux et contre toute forme d'exploitation de leur dignité et de leurs territoires.

Aujourd'hui nous célébrons la *Journée mondiale des missions*, dont le thème — «Allez et invitez tout le monde à la noce» (cf. Mt 22, 9) — nous rappelle que l'annonce missionnaire est d'apporter à tous l'invitation à la rencontre festive avec le Seigneur, qui nous aime et qui veut que nous prenions part à sa joie sponsale. Comme nous l'enseignent les nouveaux saints: «chaque chrétien

est appelé à prendre part à cette mission universelle par son propre témoignage évangélique dans tous les milieux» (*Message pour la XCVIII Journée mondiale des missions*, 25 janvier 2024). Nous soutenons, par notre prière et notre aide, tous les missionnaires qui, souvent avec un grand sacrifice, apportent l'annonce lumineuse de l'Évangile partout dans le monde.

Et continuons de prier pour les populations qui souffrent à cause de la guerre — la Palestine martyrisée, Israël, le Liban, l'Ukraine martyrisée, le Soudan, la Birmanie, et tous les autres pays — et invoquons pour tous le don de la paix.

Que la Vierge Marie nous aide à être, comme Elle et les saints, des témoins heureux et courageux de l'Évangile.

---

*L'Osservatore Romano*, Edition hebdomadaire en langue française, LXXVe année, numéro 43, jeudi 24 octobre 2024, p. 3.